



BASILIKA ST. APOSTELN, KÖLN

7. Oktober 2012 27. Sonntag im Jahreskreis

Gen 2,18-24; Hebr 2,9-11; Mk 10,2-16

- Samstag** 10.15 Kirchenführung (Prof. Hartmann-Virnich)
 16.45 Ökumenisches Einläuten des Sonntags (auch 13.10.)
 16.45 Beichtgelegenheit bis 17.45 Uhr
 17.45/18.00 Marienvesper / Sonntagvorabendmesse (6. Jgd. für Dr. Martin Theuringer und für die Lebenden und Verstorbenen der Familie Wipperfürth)
- Sonntag** 10.00 **Lateinisches Choralamt** (für die Pfarrgemeinde)
 11.30 Hl. Messe (Jgd. für Dechant Karl König; für einen Schwerkranken)
 16.00 **BASILIKAKONZERT – Bach: Magnificat, Händel: Coronation Anthems 1-4**
 Capella nova Altenberg, Cappella Vocale St. Aposteln, Solisten, NRKO; Ltg.: Domorganist Rolf Müller/Altenberg, Kantor Friedhelm Hohmann/St. Aposteln

- Montag** 8. Oktober: Montag der 27. Woche im Jahreskreis
 18.45/19.00 Marienvesper / Hl. Messe (für die Verstorbenen Franz und Maria Hauger)
- Dienstag** 9. Oktober: Gedenktag des Hl. Dionysius, Nothelfer
 7.30 Hl. Messe (Stiftungsmesse in besonderem Anliegen)
 16.30 Kirchenführung (Dr. Baumerich)
 18.45/19.00 Marienvesper / Hl. Messe (für den verstorbenen Pater Carvalho)
- Mittwoch** 10. Oktober: Gedenktag des Hl. Gereon und Gefährten, Märtyrer
 7.30 Hl. Messe (Stiftungsmesse in besonderem Anliegen)
 18.45/19.00 Marienvesper / Hl. Messe (5. Jgd. für Mechthild Hofacker)
 19.45 Eucharistische Anbetung
 20.50 Komplet
- Donnerstag** 11. Oktober: Gedenktag des Hl. Bruno, Bischof
 7.30 Hl. Messe (Stiftungsmesse in besonderem Anliegen)
 18.45/19.00 Marienvesper / Hl. Messe (für die Verstorbene Olga Gleim)
- Freitag** 12. Oktober: Freitag der 27. Woche im Jahreskreis
 7.30 Hl. Messe (Stiftungsmesse in besonderem Anliegen)
 12.00 **Ökumenisches Mittagsgebet in der Dreikonchenanlage**
 18.45/19.00 Marienvesper / Hl. Messe (für den Verstorbenen Dirk Bach)
- Samstag** 13. Oktober: Samstag der 27. Woche im Jahreskreis
 14.30 Kirchenführung (Frau Plattes)
 16.45 Beichtgelegenheit bis 17.45
 17.45/18.00 Marienvesper / Sonntagvorabendmesse (um Frieden in Syrien)
- Sonntag** 14. Oktober: 28. Sonntag im Jahreskreis
 10.00 **Lateinisches Choralamt** (für die Pfarrgemeinde)
 anschl. Vorstellung unserer neuen Homepage in der Aula (auch nach der 11.30 h Messe)
 11.30 Hl. Messe (25. Jgd. für Joseph Kardinal Höffner)
 12.30 Taufe von Tara Blumenstiel
 16.00 **SONNTAGSMUSIK – Englische und amerikanische Orgelmusik des 19. und 20. Jahrhunderts;** Markus Zehnpfennig
 17.00 Hl. Messe der Ungargemeinde

Welcome Bienvenue Benvenuti Witamy Bienvenidos
 Willkommen in Köln und in unserer Basilika!

Sonntag der Weltmission am 28.10.

Unter dem Motto „Dein Wort ist ein Licht für meine Pfade“ (Ps 119,05) findet er in diesem Jahr statt. Gerne verbinden wir uns mit den Missionsgemeinden, in diesem Jahr besonders mit Papua-Neuguinea. Längst hat die traditionelle Welt der Menschen Risse bekommen. Dorf- und Familienstrukturen und damit zusammenhängende Werte und Rollenverständnisse lösen sich auf. Zurück bleiben rivalisierende Clanstrukturen und Menschen, die nicht wissen, woran sie sich halten sollen, was wichtig ist. Die dortige Gesellschaft droht an Gewalt, Korruption und Hoffnungslosigkeit zu zerbrechen. Gegen diese Gefahr baut die Kirche „Kleine Christliche Gemeinschaften“ auf, die sich regelmäßig treffen. So wird das Wort Gottes im Gebet lebendig und in konkretes Handeln umgesetzt.

Bitte haben Sie ein großes Herz und helfen Sie den vielen Initiativen von **missio** zur Förderung der Ärmsten. Nehmen Sie bitte diesen Hinweis auf die **missio**-Kollekte besonders wahr, lassen Sie sich durch die Plakate in unseren Schaukästen ermuntern mitzuhelfen und darin nicht nachzulassen. Wir danken Ihnen jetzt schon von Herzen und freuen uns auf eine großartige Kollekte!

Barocke Pracht in St. Aposteln

Am Sonntag, dem 7. Oktober 2012, findet um 16:00 Uhr statt der SonntagsMusik in der Basilika ein Konzert mit Musik von Georg Friedrich Händel und Johann Sebastian Bach statt. Die Cappella vocale St. Aposteln und die Capella nova Altenberg musizieren gemeinsam zu Händels vier "Coronation Anthems" und Bachs "Magnificat", die Leitung haben die Kantoren Friedhelm Hohmann und Rolf Müller. Während Händels Anthems die Krönung eines weltlichen Königs (Georg II.) feiern, preist das Magnificat Bachs die Güte und Zuneigung des himmlischen Königs zu den Menschen. So unterschiedlich das programmatisch zunächst auch anmutet, so erstaunlich sind auch die Ähnlichkeiten, die sich auf den zweiten Blick erkennen lassen. Auch bei der weltlichen Königskrönung wird die Huld des neuen Königs gepriesen, gleichzeitig aber seine Stärke beschworen. Vor allem der Charakter der Musik zeigt die Ähnlichkeiten besonders deutlich.

Sowohl die Anthems als auch das Magnificat schwelgen geradezu in barocker Pracht und Klangentfaltung, so verwendete Bach drei Trompeten, um dem Lobpreis Gottes besonderen Glanz zu verleihen. Auch die Chöre sind durch ihre Anlage und Vielstimmigkeit - das Magnificat ist meist fünfstimmig, Händel spreizt den Chorklang an vielen Stellen sogar noch weiter auf - ganz darauf ausgerichtet, majestätische Herrlichkeit zu verkünden. Wer barocke musikalische Pracht liebt, sollte sich dieses Konzert nicht entgehen lassen. Karten gibt es nur an der Abendkasse, der Eintritt beträgt 22 Euro, ermäßigt (nur Schüler, Studenten und Behinderte) 17 Euro.